



MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION
NATIONALE,
DE LA JEUNESSE
ET DES SPORTS

*Liberté
Égalité
Fraternité*



DOSSIER DE PRESSE

Réunion informelle
des ministres chargés
de l'Éducation
et de la Jeunesse

27.01.2022

Palais de la Musique
et des Congrès – Strasbourg

ÉDITO

Plus que jamais l'Europe doit réaffirmer sa place dans le monde, autour des valeurs qui nous unissent. C'est pourquoi la présidence Française du Conseil de l'Union européenne dont les maîtres-mots sont « relance, puissance et appartenance » vise à promouvoir une participation civique et démocratique des jeunes à tous les niveaux de la vie publique en faveur d'une citoyenneté active européenne.

Au moment où s'achève la conférence sur l'avenir de l'Europe qui a précisément vocation à remettre les citoyens au cœur du projet européen, il est essentiel de soutenir et favoriser cette culture de l'engagement des jeunes, sans lesquels ce projet ne peut se réaliser.

En tant que ministres de l'éducation et ministres de la jeunesse, nous avons un rôle de premier plan à jouer pour former notre jeunesse et lui donner les compétences dont elle a besoin pour pouvoir s'engager. Il s'agit de faire en sorte que cet engagement soit éclairé et se construise dans un rapport au monde rationnel et responsable. Dans le cadre de l'école, et en dehors de l'école, il nous faut encourager la compréhension des problématiques de notre monde contemporain et accompagner l'envie d'agir des jeunes générations pour un monde plus juste et plus responsable.

Nous proposons de débattre ensemble de cet engagement et, en particulier de la façon dont nous pouvons accompagner notre jeunesse dans la concrétisation des objectifs de développement durable. L'Europe a choisi une approche ambitieuse avec l'objectif d'être le premier continent neutre en émission carbone d'ici 2050. Pour cela, la mobilisation de tous sera nécessaire et en particulier celle de notre jeunesse.

L'année 2022 a été proclamée « Année européenne de la jeunesse » en Europe, faisons-la vivre concrètement en agissant ensemble pour une participation active en faveur d'une Europe plus verte et plus durable !

Jean-Michel Blanquer,
Ministre de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports

SOMMAIRE

- 4** QU'EST-CE QUE LA PRÉSIDENTE FRANÇAISE
DU CONSEIL DE L'UNION EUROPÉENNE ?
- 5** ENJEUX
- 7** PROGRAMME
- 8** PARTICIPANTS
- 9** VILLE

QU'EST-CE QUE LA PRÉSIDENTE FRANÇAISE DU CONSEIL DE L'UNION EUROPÉENNE ?

EN QUOI CONSISTE LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL DE L'UNION EUROPÉENNE ?

Chaque État membre assure, par rotation, la présidence du Conseil de l'Union européenne pendant six mois. La présidence du Conseil organise et préside les réunions, élabore des compromis, rend des conclusions et veille à la cohérence et à la continuité du processus de décision.

Elle veille à une bonne coopération entre tous les États membres et assure les relations du Conseil avec la Commission et le Parlement européens. Qu'est-ce que le Conseil de l'Union européenne ?

QU'EST-CE QUE LE CONSEIL DE L'UNION EUROPÉENNE ?

Aussi appelé « Conseil des ministres de l'Union européenne » ou « Conseil », le Conseil de l'Union européenne réunit les ministres des États membres de l'Union européenne par grandes politiques européennes. Il est, avec le Parlement européen, le co-législateur de l'Union européenne.

Concrètement, les ministres présideront neuf formations du Conseil de l'UE :

- affaires générales ;
- affaires économiques et financières ;
- justice et affaires intérieures ;
- emploi, politique sociale, santé et consommateurs ;
- compétitivité (marché intérieur, industrie, recherche et espace) ;
- transport, télécommunications et énergie ;
- agriculture et pêche ;
- environnement ;
- éducation, jeunesse, culture et sport.

Le Conseil des affaires étrangères est présidé par le Haut représentant de l'Union pour les affaires étrangères et la politique de sécurité, qui est actuellement M. Josep Borrell.

ENJEUX

Réunion informelle des ministres de l'éducation et de la jeunesse, 27 janvier 2022 Strasbourg.

LES JEUNES EUROPÉENS PLEINEMENT ACTEURS : POUR UNE EUROPE PLUS VERTE ET DURABLE

La réunion informelle des ministres européens de l'éducation et de la jeunesse, le 27 janvier 2022 à Strasbourg réunit pour la première fois ministres et jeunes délégués européens pour échanger les meilleures pratiques européennes en matière de développement durable, que ce soit dans le cadre de l'École ou au travers de l'engagement des jeunes. Ces débats ont vocation à nourrir la stratégie européenne dans ce domaine, en vue du conseil des ministres de l'éducation et de la jeunesse, le 5 avril prochain.

À l'occasion de l'année européenne de la jeunesse, les ministres de l'éducation et de la jeunesse donnent la parole aux jeunes lors d'une réunion informelle des ministres à Strasbourg, le 27 janvier 2022.

Dans le prolongement de la Conférence européenne de la jeunesse qui se tiendra le 26 janvier, les jeunes délégués européens sont invités à intervenir aux côtés des ministres.

Cette réunion sera également l'occasion de saluer les jeunes européens, lauréats de l'appel à projets « jeunes et éco-engagés », récompensant les initiatives innovantes et concrètes des jeunes européens en faveur du développement durable.

Les jeunes européens et les ministres présenteront les pratiques les plus innovantes de leurs pays pour favoriser l'engagement des jeunes en s'attachant particulièrement au développement durable. Par le biais de propositions concrètes notamment émises lors de la Conférence européenne de la jeunesse. Ces débats viendront alimenter les discussions du conseil des ministres européens sur l'engagement des jeunes pour la protection de l'environnement et sur l'éducation à la soutenabilité environnementale.

Être innovant et concret pour permettre à davantage de jeunes de s'engager et pour porter le développement durable au cœur de l'Europe, voilà l'enjeu de cette réunion. 117 participants issus de 15 États membres ont ainsi participé à l'appel à projets lancé par la France « jeunes et éco-engagés », les projets finalistes seront célébrés lors de cette réunion.

Pour retrouver les lauréats : www.jeunes.gouv.fr/PFUE2022

LA CONFÉRENCE EUROPÉENNE DE LA JEUNESSE POUR «UNE EUROPE PLUS VERTE ET DURABLE» DU 24 AU 26 JANVIER 2022

La réunion informelle des ministres de l'éducation et de la jeunesse de ce 27 janvier 2022 à Strasbourg fait suite à la Conférence européenne de la Jeunesse au Parlement européen à Strasbourg.

200 jeunes, représentants ministériels, élus et membres d'associations venant de toute l'Europe réunis pour échanger pendant trois jours sur l'engagement des jeunes en faveur d'une Europe durable et inclusive, dans le cadre de la présidence française du Conseil de l'Union européenne.

La Conférence européenne de la jeunesse a ouvert le 9^e cycle du Dialogue de l'Union européenne en faveur de la jeunesse. Organisée virtuellement depuis le Parlement européen à Strasbourg avec 150 jeunes participants en ligne, désignés par les conseils nationaux de jeunesse de chaque État membre.

Cette Conférence organisée par le ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports, avec le Conseil National de la Jeunesse, le CNAJEP, et le soutien de la Commission européenne, a mis en avant l'engagement des jeunes, avec des projets innovants et concrets en faveur du développement durable, portés par des jeunes européens.

PROGRAMME

- **07 h 45**
Arrivée des ministres et délégations
- **08 h 45**
Célébration des projets lauréats – prix «jeunes et écoengagés»
avec **Jean-Michel Blanquer, Sarah El Haïry et Mariya Gabriel**,
Commissaire Innovation, recherche, culture, éducation
et jeunesse (Hors presse)
- **09 h 15**
Débat d'orientation entre jeunes
et ministres européens (Hors presse)
- **12 h 30**
Fin de la réunion
- **13 h 00**
Conférence de presse

PARTICIPANTS

- **Jean-Michel Blanquer**, ministre de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports
- **Sarah El Haïry**, secrétaire d'État chargée de la Jeunesse et de l'Engagement
- **Mariya Gabriel**, commissaire européenne pour l'innovation, la recherche, la culture, l'éducation et la jeunesse
- Ministres européens de l'Éducation et de la Jeunesse

VILLE

Strasbourg

Strasbourg Grande-Île, classée au patrimoine mondial de l'Humanité depuis 1988, a été le premier centre urbain en France à avoir été retenu par l'UNESCO.

La capitale alsacienne a en effet su préserver un patrimoine d'une exceptionnelle diversité, représentatif de l'évolution de la ville, de l'époque romaine à nos jours. [La cathédrale gothique Notre-Dame de Strasbourg](#), avec sa flèche de 142 mètres, est restée la plus haute de la chrétienté jusqu'au 19^{ème} siècle ! Ses ruelles atypiques, bordées de maisons à colombage, font aujourd'hui la particularité de cette ville chaleureuse, notamment lorsqu'elle s'anime en fin d'année avec son mythique [marché de Noël](#).

[Strasbourg](#) est le siège du Parlement européen, d'autres [institutions](#) (du Conseil de l'Europe et de la Cour européenne des Droits de l'Homme) et d'organisations internationales.

[Strasbourg events](#) dispose d'une surface événementielle de 100 000 m².

Contact presse
Ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse
et des Sports

Tél : 01 55 55 30 10

Mél : medias.europe2022fr@education.gouv.fr

www.education.gouv.fr/presse

https://twitter.com/Education_Gouv



europe2022.fr